
 

ACTA  

ASAMBLEA ASOCIACION DE RADIODIFUSORES DE CHILE  

LA SERENA 2022 

 

 

Con fecha 16 de Noviembre, en la Ciudad de La Serena, Región de Coquimbo,  se da inicio 
a Plenarias 2022, donde el Presidente Sr. Eduardo Martínez hace balance de actividades 
realizadas por esta mesa directiva.  

 Agradecimientos del Presidente por la convocatoria y esfuerzo de los socios por 
llegar. 

 Da cuenta el Secretario Nacional de Archi, Sr. Cristian Galvez de correo 
electronico enviado con el acta anterior, Asamblea de carácter precedente. 

 Lectura Tabla Anterior 
 Solicita voluntarios para redacción de Declaración Asamblea de La Serena 2022.  
 Se propone la participación de los socios Rene Venegas, Solange Gomez y Jorge 

Vaccaro. 
 Designacion de titulares de Cuenta.  Comisión Cristian Labra y Carlos Sáez. Se 

mantiene Cristian Labra y se propone a Solange Gómez. 
 Designación Comisión Tecnica.  
 Se da inicio y se aprueba el Acta de Asamblea de Santiago 2021.  

 

Actividades Gremiales 

 Cuenta Anual del Presidente 
 Relación con el Gobierno 
 Actividad gremial 
 Capitulo Constituyente 
 Avance otras actividades 
 Año 2022 partimos con entrevista (14 de marzo) al presidente. Fuimos la 

primera institución, medio de comunicación que estuvo con el presidente, fue en 
cadena Archi de 1 hora 45 minutos desde el Palacio de la Moneda. 

 Se hace mención a Radio Cooperativa, ya que apoya de manera integra a Archi 
para realizar los debates. 

 Reunión con Ministra Vallejos para proyectos radiales de difusión Campaña 
Chile lo hacemos todos.  Actualmente está en proceso de evaluación, dos etapas 
en consulta de mercado, se abre pagina pública y contestas los valores de 
mercado, una vez cerrada la base técnica se abre la licitación. 22 y 28 de 
Noviembre en Licitacion. Hemos participado de las ultimas 6 licitaciones y 
hemos ganado. 
 



 

 Con la Subsecretaria de Gobierno Valeska Naranjo, innumerables oportunidades 
de reuniones. Con el cambio de gobierno es todo nuevo, en el área de marketing 
no hubo muchos cambios en la moneda, la gente del FDM de comunicación 
social, hace que el dialogo sea mas fluido. 
 

 Estamos sosteniendo (dudas y consultas realizar por favor) reuniones con 
Subtel. Ayer, la Subsecretaría en pleno desplegada en la cena inaugural: Ministro 
Transporte y Telecomunicaciones, para conversar de los temas requeridos. 
Hemos tenido reuniones permanentes por las radios ilegales, es de vital 
importancia, ejemplo muy cercano de Argentina que después de 30 años esta 
teniendo su espectro radial medianamente limpio. Chile tiene uno de los 
espectros mas limpios pero eso es por el esfuerzo de las autoridades y Archi, 
esto se a comenzado a resquebrajar, ya que las radios eran ideológicas, con 
posición política o cristiana. Esto nos paso mucho. Ahora son radios comerciales, 
con mil y 5 mil watt. De muy buena calidad, fantásticas. Manquehue, sabrosa, 
cariñosa, etc. Hay dos o tres personajes que las arriendan en 4 millones 
mensuales, mientras le dure. Llaman a los dueños de torres solicitando XXX. 
Tienen representación legal. Al ser rentables se hace muchísimo mas peligroso. 
Frente a esta situación la forma o estilo, de combatir las radios ilegales es 
extremadamente deficitaria, servicio eléctrico, después la subtel, incautación, 
impuestos internos, etc. Producto de eso, hace un par de años, la Subtel saco la 
sanción y penalización de este tema y se traspaso a los Juzgados de Policia local, 
hemos realizado mas de 40 denuncias de las radios ilegales en este año, se 
agradece el trabajo de los comités. Se notifica a la radio ilegal, se va a la radio y 
requisan los equipos. Terminado el proceso se donan. Eso dice la ley. 
Comprenderán qué si les dono un transmisor, antena, enlace, comutador, si 
regalo lo que requise se vuelven a instalar. Se acaba la donación y aparece la 
figura de donación y remate. La transmisión ilegal indica que no es una pena ni 
un delito. La OIT y la comisión de derechos humanos despenaliza la transmisión 
ilegal, por lo que continua la transmisión. La denuncia va al radiodifusor, se 
presenta al tribunal de policía local y en ese momento lo conmina a suspender 
las transmisiones, si no acata lo meten preso por desacato. No pedimos ni multa 
ni cárcel, solo pedimos que se apague la radio. Si se considere tipificación como 
asociación ilícita, a quienes venden. Ellos no se meterán en el control de compra 
y venta de equipos, no hay forma que podamos hacer control. 

 

Consultas 

✓ Socio Rodolfo Aguirre, Radio San Andres, apareció una radio con fines políticos, 
diciendo escúcheme. El abogado presento la querella. Ya la apagaron, esta 
puesto el dipolo, pero esta apagada. 
 

✓ E.M. Se acabo el delito. En términos técnicos se acabo el delito. Si le ponemos 
una multa pecunaria y si esa multa no se paga, le cambia el panorama. Lo que si 
a pasado es la venta irregular de publicidad. 



 

✓ Socio Octavio Figueroa, Radio Loncoche, Nosotros hemos grabado, creo que 
podemos gestionar para que ellos no realicen entrevistas. Hasta un Subsecretrio 
fue entrevistado, la ultima fue el día jueves. Informar a sus representantes para 
no asistir a esos medios. 
 

✓ EM las autoridades no saben cual es cual, tienen sensibilidades especiales con 
algún tipo de radio, es obligación nuestra romper, aca están las familias de 
radiodifusores. Nosotros debemos explicar. 

 

✓ Socio Jorge Baccaro, Radio Cariñosa de Chillan, quería proponer firmar un 
acuerdo con la Sociedad Chilena de Alcaldes para no asistir a las radios piratas, 
si ellos van contravienen la ley. 

 

✓ Socio Hugo Arellano, Radio Latina de Limache, le enviamos por contacto al 
Derecho de autor, y se termino. Olmue pasa por la radio ilegal que esta en la 
campana. 

 

✓ Socio Radio Cumbre de Colina, encargado durante muchos años de seguir a las 
radios ilegales, le pedimos al secretario Galvez. Hay no menos de 100 radios con 
potencias menores, si no que algunas están encima de la frecuencia, apaga el 
stereo, mete ruido y disminuye el servicio, uno reclama a Subtel y lo chequean a 
uno y le pasan multa. En las poblaciones no entran ni carabineros ese es el gran 
problema.  

 

✓ EM En Perú le ponen un transmisor encima. Una medida para combatir.  A 
veces tenemos un decomiso por error retirando el equipo de la radio legal y 
dejando al aire a la ilegal. Eso genero un problema tremendo por 
desconocimiento. 

 

✓ Socio Hernán, Radio Pulleto de Ancud, Chiloe, llego una señora con un hijo 
conocido, que tuvo una radio en argentina, punta arenas, como no pagaba el 
dueño le quito la autorización para transmitir, tuvieron propaganda pagada, 
factura, pero desde Facebook. Hay que quitar la denominación de Radio. 

 

✓ Socio Julio Cerda Radio Camila, Los Angeles, esta es una situación que nos 
apasiona, hemos iniciado muchas denuncias, es importante que el gremio pueda 
tener una constante capacitación a las policías, autoridades y logren reconocer; 
debe ser importante el trabajo constante, cada vez habran mas radios ilegales, 
exigir el decreto de transmisión, uno no sabe como ni a donde concurrir. Favor 
indicar como canalizar las denuncias, ya que son amenazados los radiodifusores 
en la via pública. 



 

✓ EM Subtel se demoraba 5 meses para resolver. Hay que preguntar a la Subtel. 
El único valor es el decreto. 

 

 

 MAS AMPLITUD MAS VOCES 
Ayer algo hablo la Subsecretaria. Discutir y encontrar algún tipo de conclusiones, 
Anatel, ANP, Arcatel y AD, la idea es qué a través de la Universidad de La Serena, 
U. La Frontera, se pueda levantar un diagnostico, tinen una idea mas o menos 
preconcebida, distribución de avisaje estatal, garantizar el derecho a internet, 
educación publica y de calidad, medios de comunicación con ética Mega, canal 
13, participación de la sociedad civil, despenalizar la calumnia, injuria, mayor 
amplitud. Seguramente quedaran 4 puntos, es preocupante, la ANP y Arcatel se 
quedo, nosotros no podemos hacer o dar a conocer nuestra opinión si estamos 
adentro.  

 
✓ Socio  Javier Arias, Presidente Archi Araucania. “Me llego citación al 

conversatorio, el único expositor, tvn y archi, dos horas duro la reunión, muy 
sesgado, cuando llegue la invitación por favor asistan, una pregunta directa, que 
opina usted de una radio estatal, ahí le tuve que explicar y hacer aclaraciones. 
Cuando les llegue invitaciones, escuchen”.  
 

✓ EM No hay que preocuparse si no ocuparse. 
 

 FONDO DE MEDIOS 
Visitas asociadas a regiones, el fondo esta involucrado en este trabajo de hacer 
un levantamiento. La gente que esta en el FDM, esta preocupado de mejorar la 
capacidad de recursos si no, además, mejorar la calidad de los proyectos. Hay 
proyectos vergonzosamente malos. Cuidemos el proceso haciendo buenos 
proyectos. 

 
✓ Socio María Graciela de Chillán: “Nosotros fuimos a la reunión, la asistencia fue 

poca, radios minima coertura, prensa y eramos mas radios de archi”. 
 

 El día 28 de noviembre a las 13:00 hrs., la Comision de Fondos Concursables 
iremos hablar personalmente a la moneda. 

 
✓ Socio Rodolfo Aguirre, Radio San Andres, estuvimos en la reunión, eso de los 

proyectos malos todos la defienden, pero lo que nosotros planteamos que 
cuando hay gente de Archi lo inhabilitan para participar.  
 

✓ EM  Nadie quiere ser jurado por que lo inhabilitan.  
 

 



 

✓ Socio Julio Cesar, importante actualizar las bases. 
 

✓ Socia Patricia Vergara, Radio Somos: “Fueron pocos medios a la reunión, crítica 
al porcentaje de distribución, esta el discurso de los grandes y chicos, se pierde 
fuerza para defender. Hubo un punto a favor de todos de sacar a los Cores”.   

 

✓ EM  No es fácil pelear con los Cores. 
  

 Sobre el tema Constituyente, reunión con la lista del pueblo. 
 

 Reunión con Cultura, tenia como tema el espectro radioeléctrico, 
entenderán que la prioridad era el espectro radioeléctrico y después la 
libertad de expresión. Curiosamente el texto de libertad de expresión 
salio primero, pero el espectro era del terror, por si es que podría 
desaparecer. 

✓  
✓ Socio Hugo Aliaga, Radio Latina, lo felicito por ese aplauso.. pero hay que ver 

que pasa con los diputados que están vendidos a Luksic y Matte. 
 

✓ Socio Radio Catalina, lo felicito…  
 

✓ EM  Quiero contar que Gaete nos ayudó muchísimo. yo conté su historia. 
 

✓ Socio Radio Mania, Ohiggin’s: “presidente agradezco la gestión, para que no se 
interviniera el espectro radioeléctrico.  

 

 TELETON 
Con la Teletón tuvimos una participación de dulce y agraz.  Nos falto la parte 
final de reconocimiento a nuestros radiodifusores que no están presentes… no 
perdamos de vista que es una campaña para ayudar a la teletón y no de 
banalidades… por lo menos hoy fuimos agradecidos. 
 

 Homenaje del Hipódromo a Archi. no hemos puesto plata en los caballos para 
tranquilidad de todos, este es una Carrera especial que se hace tradicionalmente 
en honor al gremio. 
 

 Campaña voluntaria con la Fundación Arturo López Pérez, para buscar un 
acuerdo de atención. 
 
 

 Campaña del Hogar de Cristo. 
 



 

✓ Socio Ramón Agüero, Los Lagos: “Dos cosas importantes… hace mención que 
mostrara por la noche lo que no se vio en la teletón. ahí quiero pedir atención 
por respeto a usted y a sus autoridades… anoche hubo un tremendo trabajo de 
meses para poder mostrar el trabajo que realizaron, todos hablaban y faltaron 
el respeto, pedir que se respete este tipo de actividades en beneficio de un 
historial de los 100 años de la radio… 

 

 HITOS Y NOTICIAS GREMIALES 
Consejos nacionales 3 consejos 
Compras asociativas, esperamos tener disponible desde marzo 2023… 
Hoy habrá un reconocimiento a Germain de la Fuente. 
Máster media: estamos trabajando en entregar contenido gratuito para la radio.  
Denuncia de robos de las plantas de Coquimbo, trabajo con Subtel (Lo dijo el 
ministro) 
Ciclo de entrevistas con los presidentes regionales. 
Nueva sala de grabación implementada para cumplir cualquier necesidad. 
Contamos con radiocontrol para operar. 
Estación de trabajo para los socios. 
Día de las Glorias Navales, radioteatro gracias a Cristian Wagner. 
Celebración de los 100 años de la radiodifusión. 
Libro de los 100 años de la radio, es libro de un escritor, fue lanzado en el salón 
de honor de la universidad de chile. 

 

Los invito a recordar 3 videos. 

✓ Socio Domingo Sandoval, comenta que tienen la historia de los servicios de la 
radiofonía... tiene una carpeta de las voces de Chile… se puede conseguir ese 
material… antiguo secretario de Archi… ayer estuvo Horacio… me comento de 
las voces. etc… 
Cristian Gordon también… 

 

✓ Socio Julio, La SCD dice que hizo un estudio, quiero conocerlo por las penas del 
infierno… Hay algunos que están diciendo que se toca menos de 20%, eso queda 
aquí. 

✓ EM Los que estén demandados, se ponen en contacto con nosotros para hacer 
las gestiones. 

 

✓ Socia Karen, agradecer la voz de mi tio Jaime... no la escuchaba hace mucho 
rato... 

 

 

 AIR. 
 



 

 PRESENTACION X PIRI 
 

Agradecimiento por participar. Indicación para aplicaciones móviles. 

Estamos en un momento donde la tecnología digital, tiene mucha exposición a los 
medios digitales.. son sumamente importantes, no solo a taves de la radio, tv, streaming 
de una infinidad de cosas, que es lo que sucede, el radioescucha se ha vuelto un 
consumidor mucho mas exigente, un ejemplo de ello lo vemos en una generación donde 
nos sentábamos a escuchar un receptor de casa, ahora las nuevas generaciones son mas 
exigentes al momento de definir el tiempo y lugar de consumo, de este consumo y 
seleccionan también el dispositivo.. todo esto impacta a la industria de la radio, lo que 
hace que el contenido sea accesible a la audiencia, se pueda llevar a todas las 
plataformas y medios digitales posibles, hay una pregunta que se hace recurrente, todas 
las tecnologías son un complemento, las multiplataformas digitales son el futuro de la 
radio, si tienen la posibilidad de irrumpir en el mundo digital, hágalo, necesitamos 
llevar este contenido al consumidor. Ahora, muchos, será la primera vez que conocen 
de x piri.. para nosotros es llevar a la radio a un lugar preponderante de la vida digital, 
esa es la misión que tenemos en Xperi. Somos una compañía que esta cumpliendo 30 
años, por ejemplo el desbloqueo facial es nuestro, en el año 200 comenzamos con lo que 
es radio, a sido adoptado en mexico, canada, tenemos mas reiente Imax una tecnología 
del cine, ver una imagen mas grande a través de las plataformas, tenemos de 30 oficinas 
en el mundo, seguramente muchas de nuestras tecnologías las usan..  
En la parte de Radio, retos de plataformas digitales.. 
Hemos hablado con todo el mundo, diferentes estándar… 
 
 PRESENTACION CMP, GERENTE OPERACIONES 

“Importancia del acero en la radiodifusión” 
 

 PRESENTACION PISCO CHILE 
“Creación de marca País a partir del Pisco” 
Presenta:  Claudio Escobar – Gerente Pisco Chile  
 

 Presentación Pedro Duran. Cuenta de Tesorería. 
 Estados Financieros 2021 Lamina 1 del PTT 
 Balance Consolidado (Lamina 2) 
 Composición del patrimonio  
 Estados de resultados 
 Lamina Conclusión: este año 2022, se esta trabajando en la reducción de gastos 

en la operación de la administración de archi, estamos hablando de pago de 
teléfonos, impresoras, entre otros. 

 
 
 
 
 



 

 
 
 
 VARIOS 
 Ramón Agüero, solicita explicar las bonificaciones de venta. 
 Favor aclarar a que agencias se les paga por comisión y cuanto… 
 Valdebenito, hay una lamina que dice que tendriamos perdida de 169 millones, 

es mas de lo que habia pensado, deduzco que tampoco tenemos facturas por 
cobrar, como se cubren los sueldos...? 
Resp.: La deuda que se tiene es solo con los socios. 
EM: “Hemos reducido todas las mesas directivas, Archi no tiene formas, se 
financia con cuotas”. Abono cuota con junji (para cubrir un mes de sueldo) y lo 
otro de las utilidades que genera. 

 Queremos trabajar en una forma que nos permita financiarnos. 
 Hay facturas que aparecen impagas del hotel panamericano, pero si así fuera en 

realidad, estaríamos en Dicom. 
 Teníamos un gran desorden en las compras asociativas, este gremio se ha 

comido grandes ivas. 
 Estamos decididos que en diciembre del 2023 la próxima directiva reciba en 

blanco.  
 

✓ Socia Cecilia Rojas, Linares... cuotas sociales... favor poner fecha... 
Servicio Militar pagaba 60.000.000 x abono cuota, ahora con suerte llega a los 
20. 

✓ Socio Pedro Maldonado, de acuerdo a lo que indica Cecilia, seria necesario que 
se de el valor de la cuota, estoy tomando lo que dijo cecilia y le estoy agregando 
el valor de la cuota. 

✓ Socio Pedro: Lo dijimos hace un rato, el valor de la cuota vale 5 frases diarias... 
✓ Socio Ramón Agüero: usted habla de entregar su mandato como corresponde, 

hace poco tuvimos su llamado cada uno de nosotros, cuando termino el convenio 
con la Segegob... yo creo que no nos podemos seguir endeudando... en que estado 
estamos hoy día… me imagino que hoy estamos pero... no sera factible, que nos 
apretemos el cinturon, la gran cantidad de socios cree que somos una agencia de 
publicidad y gracias a los nuevos estatuos, se va a terminar de ordenar un poco… 
creo que hay personas que antes que les llegue el decreto ya quieren ser parte 
de Archi.. hablo como presidente, no nos podemos seguir endeudando... busquen 
lo mejor para que puedan apretar el cinturon y si hay que hacer, dentro de los 
próximos meses se vuelve a dar todos apoyaríamos. yo no quise llamar, quise 
preguntar directo por el tema de la auditoria… 

✓ EM no es meterle la mano al bolsillo a los socios, para que puedan cobrar el 
cheque de chile lo hacemos todos... podemos abonar cuotas... podriamos tener 
un margen que nos permita salir de la contingencia económica... no tenemos 
acreedores, algo mas no hay.  No hay factoring, impuestos, gastos comunes, 
nada… nuestras acreencias son ustedes y nadie más... la operación de la archi no 
es solo pagar los sueldos... 



 

 
 
 

✓ Socio: “presidente cuantos socios tiene Archi…?” 
✓ EM Son socios los Rut…  Archi cuenta con 1200 radios, el tema es que muchos 

socios venden las concesiones y no avisan. Tratamos de tener un parámetro 
actualizado. 
Pedro, me parece que el tema de chile lo hacemos todo, es hacerlo...  
Se aprueba como cuota social 5 frases diarias... ok 
Se aprueba la rendición de Tesorería... ok 

✓ Socio:  La pregunta va en relación a la auditoría... quiero saber cuanto cobra la 
empresa… 
Fumiko… 120 uf. Primera etapa… Dentro de las empresas auditoras es la más 
baja. 

 
 
 COMISION REVISORA DE CUENTAS 

Cristian Labra. (solicitar informe para complementar) 
Como primera acción, se entregará al presidente el informe impreso. Ahora 
vamos a la parte desagradable del asunto... la mañana se hizo larga... 
En este momento esta proyectado el balance del gremio... ese es el balance, a los 
que no tienen noción no les dirá nada… 
Mientras le cuento se proyecta el informe. 

 
 PLANIFICACION 2023 - PAOLA H. Y FRANCISCO RODRIGUEZ 

En la jornada de hoy, como bien mencionábamos, vamos a hablar de lo que nos 
espera en el futuro, ven alli un calendario que no esta al azar, hemos vivido 
innumerables crisis, en marzo del 2020, la mesa legislativa y eso nos a hecho la 
forma de plantear como avanzar hacia el futuro. 

 
 1. MODERNIZACION DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES  

Esta mesa directiva renovada, tiene muchas ganas de trabajar, creo que hemos 
tenido grandes luchas internas, siempre con un objetivo principal de 
mantenernos unidos. 
Con respecto al tema de las comunicaciones, es una instancia para poder hablar, 
conocernos y mejorar internamente adentro desde la misma Archi. Se hizo un 
diagnostico, esperamos sacar cosas buenas y mejorar otras. De apoco esperamos 
hacer crecer esta unidad, nosotros a traves de los comunicados hacemos bien las 
comunicaciones internas, pero esperamos un flujo mucho mayor, a la vez nutrir 
de mejor manera a las regiones y viceversa... qué en algunos casos, pareciamos 
reproductores de lo que dice la mesa directiva, a veces se hacen gestiones dentro 
de las mesas regionales, darle flujo, etc. El flujo de información debería ser muy 
veloz, deberíamos adaptarnos al cambio tecnológico, si hay un caso de éxito 
debemos replicar, ese es uno de los objetivos que queremos replicar, nutruir 
desde las regiones a todo el país. 



 

En cuanto a las comunicaciones externas, estamos al debe, todos nuestros socios 
no somos fuentes validas para las noticias hoy… esta la television, debemos ser 
una fuente para engrandecer nuestra industria. Somos muy relevantes en el 
ambito policitico, pero al momento de acercarse, no nos consideran... 
Los newletters, correos corporativos, grupos de watsap que tiene cada comité…. 
administrenlo para lo que fue creado... tomenla en el sentido de la 
comunicación… 

 
 FORTALECIMIENTO DEL GREMIO 

Fortaleza, apalancar, sostener lo que hemos hecho estos últimos años... sostener 
el gremio... 90 años de historia y trabajo, esfuerzo, muchos socios perdidos en 
este gremio, es sumamente relevante… 
Levantaremos los planes de trabajo de los comites, no debe pasar jamas el 20% 
de la musica chilena, unidos pero planificados, prever y fortalecer, terminada 
esta asamblea trabajaremos en la planificacion de cada comité. Debe ser con las 
bases.. cada comité tiene sus propios problemas, con personalidades distintas, 
la planificacion debe ser a medida.. estas capacitaciones que haremos, tendran 
un tinte especial a los liderazgos, debemos fortalecer liderazgo, comunicación, 
equipos, pero necesitamos capacidad de gestión, los directores no somos 
eternos, deben proyectarse nuevas voces, conocimiento, vibras, energias sin un 
tono sesgado. 
Debemos aprender a priorizar… debemos colaborar… 
La segunda, experiencias... elevar la ejecución, tenemos comités que trabajan 
muy bien... tenemos autoridades por que no nos quieren, pero tenemos personas 
que lo que siembran, cosechas... nos guste o no debemos hacer gestion. Estas 
experiencias las vamos a difundir, llevándolas al comité… 
En la región de los lagos tienen un comité muy activo con pagina web, convenio 
con cultura Letras para soñar”, Mercegue logro un convenio con su región, 
tenemos en Magallanes con una fundación, todas esas experiencias y muchas 
mas... gente que abre puertas y a veces no sabemos donde tocar... esta tambien 
el reconocimento gremial regional, este es un anhelo de toda la vida... siempre 
hemos cuestionado los premios a la figura.... pero siempre los presidentes 
regionales hacen mension a lo local.. es super complejo, hay que reconocer que 
le damos valor, los posecionamos, los visiblizamos, hay que hablar de los 
atributos de Archi, reconocer a los Socios de Archi. Esta el area de la solidaridad 
– social, pero somos individualistas dentro del propio comité.. hay que hacer un 
levantamiento para saber como estan.. el mejoramiento de la gestión 
administrativa, etc. 
El sentido de pertenencia, los socios se deben sentir parte del gremio y se deben 
dar estas instancias, tenemos presidentes que dicen se van, pero aquí no se baja 
nadie… cada uno de nosotros es embajador de su comité...  apoyen a su 
directorio, así les va bien a todos…  
Cuando hablamos de sustentabilidad de gremio y sus asociados preguntamos 
cuanto sale. 
Porque es importante que nos escuchemos y trabajemos unidos. 
Con respecto a la plata misma,  



 

Con respecto a la creacion de nuevos negocios, todos somos entes pensantes y 
puede haber muchas ideas. Necesitamos de ideas frescas, estamos pensando, 
tomando olorcito a los negocios para traer recursos frescos... queremos 
estandarizar los sitios web de nuestros asociados…  de alguna forma vender 
campañas digitales. es nutrir un nuevo medio de comunicación… 

 
 PRESENTACION EMPRESA SINTEX 

 
Cierre de asamblea. 

 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE 
 
 
20:00  COCTEL INAUGURAL ASAMBLEA.  

Lugar:  Foyer Salón Gran Elqui – Hotel Club La Serena 
 
20:30  CEREMONIA INAUGURAL ASAMBLEA.  

Lugar:  Salón Gran Elqui – Hotel Club La Serena 
o Bienvenida presidente ARCHI 
o Palabras autoridad (POR DEFINIR) 

 
20:45  PREMIACIÓN.       

Lugar:  Salón Gran Elqui – Hotel Club La Serena 
o Premio “Figura radial” 
o Premio “Trayectoria” 
o Premio “Aporte al gremio” 

 
21:00  CENA INAUGURAL ASAMBLEA.    

Lugar:  Salón Gran Elqui – Hotel Club La Serena 
 

JUEVES 17 DE NOVIEMBRE 

 
09:00  PLENARIA 1: “Cuenta del presidente”  
  Presenta:  Eduardo Martínez – Presidente Nacional ARCHI 
 
10:00  PRESENTACIÓN: “Aplicaciones móviles para radiodifusores” 
  Presenta:  Jorge Chávez – CEO Xperi 
 
11:00  COFFE BREAK   
 
11:20  PLENARIA 2: “Plan de trabajo 2023”   
  Presenta:  Eduardo Martínez – Presidente Nacional ARCHI 
 
12:00  PRESENTACIÓN: “Importancia del acero en la radiodifusión” 
  – Gerente Operaciones CMP 
 
12:40  PRESENTACIÓN: “Creación de marca País a partir del Pisco” 
  Presenta:  Claudio Escobar – Gerente Pisco Chile  
 



 

13:30  ALMUERZO    
Lugar:  Restaurante Hotel Club La Serena 

 

15:00  PLENARIA 3: “Estados Financieros ARCHI 2021” 
   Presenta:  Pedro Durán – Tesorero ARCHI 
 
 
15:45   PRESENTACIÓN: “Nuevas tecnologías.” 

Presenta:  SOCIOS DE SERCOM 
 
16:45  COFFE BREAK 
 
17:00  “ADMINISTRACIÓN Y GESTIÓN DE NEGOCIOS”      
Presenta:  Pedro Durán – Tesorero ARCHI 
 
18:00  SUBTEL  Presenta:  Subsecretario Telecomunicaciones  
 


